

ELLE A SAUVÉ DES VIES

Marguerite Piaumier : « Juste parmi les Nations »

METZ.— « Cette soirée d'été 1943, mes parents, ma fille et moi étions loin d'imaginer que la mort était à notre porte. Dieu nous a envoyé un ange et cet ange, c'était vous, ma chère Marguerite. Vous êtes venue nous chercher, vous nous avez procuré un chauffeur qui nous a conduits chez vous. Avec votre maman — que l'Éternel la bénisse ! — vous nous avez cachés, hébergés et nourris. Grâce à vous, nous avons pu nous réfugier en zone libre où votre oncle, Mgr Heintz, nous a accueillis à son tour. Nous vous devons la vie, nous vous devons tout... ».

Instants chargés d'émotion, hier à Plappeville, lorsque Denise Cahen, épouse Weill, rend hommage à celle qui, 54 ans plus tôt, l'a sauvée avec les siens des griffes nazies, entre Saint-Mathurin et La Méniltré, deux petits pays du Maine-et-Loire. Marguerite Piaumier n'avait que 19 ans mais elle n'a pas hésité un instant, au péril de sa vie, à sauver des gens dont le seul tort était d'être juifs. Comme 9 000 personnes à travers le monde et quelque 1 600 ne nos concitoyens, Marguerite a reçu la médaille de « Juste parmi les Nations », délivrée après une longue enquête par le comité du mémorial Yad Vashem, cet institut basé sur les hauteurs de Jérusalem dédié aux martyrs et héros de la Shoah.

« Geste sacré »

« Dans cette nuit ont brillé des éclairs de respect et de dignité. Vous avez été l'une de ces lumières, venues s'ajouter à celle du général de Gaulle et des résistants du maquis », a indiqué Jean-Pierre Masseret, secrétaire d'Etat aux Anciens combattants. Louis Grobart,



Marguerite Piaumier n'avait que 19 ans mais elle n'a pas hésité à sauver des gens dont le seul tort était d'être juifs.

porte-parole national de Yad Vashem, a ajouté : « Nous célébrons ces héros aux mains nus, ces Justes de France qui ont su tendre une main courageuse aux enfants et familles traquées. » Daniel Saada, porte-parole de l'ambassadeur d'Israël, était également du voyage : « Ces hommes et ces femmes ont accompli ce geste sacré en ayant conscience du danger. Plus que des vies, ils ont sauvé l'honneur de l'Humanité. Pour cela, il n'y a pas de merci suffisant. » Et de conclure sur cette note d'es-

poir : « Si de nouveaux monstres devaient surgir, je sais que de nouveaux Justes sauraient leur barrer la route. »

« Quiconque sauve une vie sauve l'univers tout entier ». Cette inscription est frappée sur la médaille décernée à Marguerite Piaumier. Un arbre sera planté en son honneur dans l'allée des Justes de Yad Vashem, dont la figure la plus illustre reste sans doute Oskar Schindler, immortalisé à l'écran par Steven Spielberg.

Nicolas BASTUCK.